

Grandeur du Chrétien, Dignité de son Ame.

(Suite.)

CONSIDÉRATION SUR LE PRIX DE NOTRE AME.

Pour juger du prix de notre âme, il nous faut considérer ce que l'âme est en elle-même, ce qu'elle est aux yeux de Jésus-Christ et aux yeux des Saints.

1^o. — Notre âme est précieuse, parce qu'elle est l'image de Dieu : Dieu, au moment de créer l'homme, s'était proposé de le créer à son image et à sa ressemblance ; essayons de comprendre avec quelle bonté il a su accomplir ce dessein, et nous comprendrons la beauté de notre âme. " Dieu est infini dans sa nature et dans ses perfections ; l'âme, finie dans son essence, est infinie dans ses aspirations et dans ses désirs : infinie par son intelligence, toujours plus avide de connaître à mesure qu'elle connaît davantage ; infinie surtout par son cœur, auquel rien ne suffit, rien ! ni la possession de toutes les richesses, ni la jouissance de tous les honneurs, ni les hommages des hommes, ni l'empire de l'univers entier. Dieu est un, et son unité de nature renferme trois personnes distinctes, qui subsistent sans confusion et sans division de substance : le Père, le Fils et le Saint-Esprit. L'âme aussi est une, et, dans son unité de substance, elle possède trois qualités distinctes, sans que pour cela son unité soit détruite : l'intelligence, la volonté, la liberté. Comme Dieu, elle connaît quoique dans des proportions infiniment moins parfaites, ce qui a été, ce qui est, ce qui sera. La mémoire lui redit le passé, la réflexion lui livre le présent, et la prévoyance quelque chose de l'avenir. Pour couronner cette ressemblance, l'âme n'a d'autre fin que celle de Dieu même ; en effet, Dieu n'existe que pour lui seul, l'âme n'existe que pour Dieu, il est sa fin et sa destinée dernière."

Le glorieux privilège d'être créée à l'image de Dieu donne à notre âme une beauté dont ne sauraient approcher tout les créatures visibles réunies ensemble. Un